

El Correo de Guipúzcoa

DIARIO TRADICIONALISTA

CALLE DE FRÍAS, 18.

TELÉFONO NÚM. 274

Año IX.

Mol desde las 4'46

a las 7,25

San Sebastián.—Lunes 23 de Julio de 1906.

Luna desde las 11'38 n.

a las 12,41 m.

Núm. 2.883

SECCIÓN RELIGIOSA

Nuestra Señora de Covadonga (Asturias). Santos Apóstoles ob. y mr. Primitivo vg. y mr. y la B. Juanita Urberetana, vg. O. P.

SECCIÓN FINANCIERA

Cotización de la Bolsa de Madrid

Al cierre 8, t.

	Dia 20	Dia 21
4 por 100 Interior.	81,10	81,20
Amortizables por 100.	100,20	100,30
Banco de España.	397,00	430,00
Compañía de Tabacos.	430,00	000,00
París á la vista.	10,75	10,65
Londres id. id.	27,85	00,00

Bolsa de Barcelona

	Interior.	81,25
Amortizables por 100.	96,80	
Acciones del Norte.	56,85	
Id. de Alicante.	50,75	
París cheque.	09,50	
Londres.	27,50	

Bolsa de París

	Exterior español.	95,60
Francesa.	96,92	
Italiana.	102,87	
Rusa.	76,00	
Inglés.	00,00	
Acciones del Norte.	24,00	
Zaragoza.	300,00	
Banco Nacional Mexicano.	000,00	
Riotinto.	1.652,00	

Dios, Fierros, Patria y Rey

La Juventud Carlista de Tolosa despidiendo conmemorar, con la mayor esplendidez y entusiasmo las fiestas del Apóstol Santiago, Patrón de España y del incito fundador de la Compañía de Jesús, San Ignacio de Loyola, Patrón de Guipúzcoa, ha organizado los siguientes festejos:

Día 25.—En la iglesia parroquial de Santa María se celebrará a las nueve y media de la mañana una misa rezada.

En los salones del Círculo tendrá lugar una gran velada literaria-musical a las nueve de la noche con arreglo al siguiente programa:

1.º Pasodoble «San Carlos», por la orquesta, dedicado a la Juventud Carlista de Tolosa.—F. Beobide.

2.º Poesía titulada «El Árbol de Guernica á su Señor», por el joven don Emilio Arrieta.

3.º «Val Ercalde», por la orquesta.—T. Múgica.

4.º Discurso por el joven don Patricio Muruzabal.

5.º Polka japonesa «Ay Ay».—T. Múgica.

6.º Discurso por un veterano.

7.º Jota «Auf».—F. Beobide.

8.º Poesía en vascuence dedicada á don Jaime de Borbón, por E. Goicoechea.

Se terminará la velada con el majestuoso himno de nuestras libertades forales el «Guernikako» del immortal Iparragirre que se ejecutará por la orquesta.

La orquesta estará compuesta de valiosos elementos de la Juventud y bajo la dirección del distinguido joven compositor nuestro querido amigo don Tomás Múgica.

Día 31.—A las siete y media de la mañana se celebrará una misa de Comunión, en la iglesia parroquial de Santa María.

Durante la misa se cantarán varios motetes á toda orquesta por elementos propios de la Juventud.

A las dos de la tarde una velada literaria-musical en la que tocará parte varios jóvencitos, con arreglo al siguiente programa:

1.º «Oriamendi».

2.º Poesía premiada en el concurso de poesías á la bandera titulada «Canto á la bandera», de Sinesio Delgado, por el niño Félix Amiano.

3.º Poesía «Bajo el Roble de Guernica», por el jóvencito Juan Izaguirre.

4.º Polka japonesa «Ichu».—T. Múgica.

5.º Discurso por el jóven Niño Amiano.

6.º Poesía «Volverá», por Miguel Illarraga.

Terminará con exordio de un joven de esta Juventud.

A continuación se trasladarán todos los elementos á la vecina villa de Ibarra, acompañados por el clásico thun thun, para celebrar varios concursos puramente vascongados y la adjudicación de premios por el orden siguiente:

1.º Concurso de «blancolaris» en el que se adjudicarán los premios á los mejores tiradores.

Uno de honor consistente en un diploma y precioso juego de te con su estuche, donación del dignísimo presidente don José de Elósegui. Otro premio consistente en un dije de reloj, trabajo de la acreditada casa de los señores Marco y Urtaza de Eibar, regalo de la Juventud.

Segundo partido de pelota dos á dos entre los afamados pelotaris y miembros de esta Juventud Gregorio Monserrat y Luis Besumaría, rojos, contra Faustino Elizárran y Miguel Lasa, azules.

A los ganadores se les regalarán dos grandes oleografías de Don Carlos VII.

3.º «Koskoi jukuba», el premio consistirá en un brillante alfiler de corbata.

4.º Concurso de «dantzaris».

Habrá dos premios consistentes en un precioso despertador, donación de don Antonio Elósegui y un precioso alfiler de corbata, trabajo de Eibar, donación de la comisión de propaganda.

A las nueve de la noche se procederá á la distribución de premios en los salones del Círculo haciendo varios elementos uso de la palabra.

Las fiestas del Círculo serán amenizadas por la orquesta y las de Ibarra por el clásico thun thun.

La fiesta se terminará con la marcha de San Ignacio ejecutada á toda orquesta.

A todas estas fiestas quedan invitadas todas las señoritas de la localidad que simpaticen con nuestros benditos ideales.

La regata de ayer

El resultado de las regatas celebradas ayer en el Club Náutico ha sido el siguiente:

Ganó la copa del infante don Fernando el «Donostya» de San Sebastián.

La copa de don Alfonso el «Bayona II».

En el Club

Se verificó por la tarde en el Club Náutico, la distribución de premios á los triunfadores que han tomado parte en las regatas.

A la hora anunciada llegaron al Club don Alfonso y doña Victoria. Acto seguido comenzó el acto de la distribución de premios, que concluyó á los veinte minutos.

El total en metálico repartido es de unas 12.000 pesetas aproximadamente, excepción de los valiosos objetos de arte, copas medallas etcétera.

En el Club Náutico se reunió lo más selecto de la sociedad aristocrática de San Sebastián y residencia aquí.

Cronicas veraniegas

Paseando por la Avenida

El cronista ha salido de paseo, en busca de impresiones para emborronear unas cuartillas.

Llegó á la Avenida y fué tan indiscreto que sorprendió la conversación de tres caballeros que junto á él pasaban.

La conversación era al principio trivial, pero después fué animándose hasta adquirir un interés que el cronista no quiso desperdiciar, aunque de prestamista no tiene.

Eran tres los que hablaban; un andaluz, un vascongado y un casillero.

El andaluz ponderaba con su habitual expansión las bellezas y delicias de San Sebastián; el castellano asentía á las expresivas manifestaciones del andaluz; el

GRAN CASINO

Hoy lunes 23 de Julio

MARÍA GAY.

vascongado callaba legítimamente orgulloso de oír loselogios de la sin por Doñaistya.

El andaluz eleva sus ojos al cielo como en acción de gracias á Dios por haber criado tanto hermosura, pero su vista se detiene ante las percalinas de chilones colores que entoldan la Avenida.

—¡Qué profanación! —exclama el andaluz sin poder contenerse.

—¿Cuál? —pregunta el castellano.

A.—Eso. —Y con el dedo señala á las percalinas.

C.—Qué quiere usted! Nada hay perfecto en el mundo.

V.—Hasta el sol tener sus manchas hace, pues.

A.—Pero es triste, caramba, que este sol también las tenga.

C.—Pero ¿por qué cree usted que esto es mancha?

A.—Pues no ha de serlo este tendedor de ropas! Esto es antiestético.

V.—No, es atípico no hace; esto la telegrafía hace pres.

C.—¿Es un telegrama?

V.—Bay; de señales.

C.—Ah! si. Ya entiendo.

A.—Pues francamente yo he creído que se trataba de un tendedor de ropas, ó de las muestras de algún comercio. Porque fijense ustedes, aquella percalina blanca, que parece unos calzoncillos?

C.—Exacto.

A.—Y aquella otra ¡no figura una faja! Y la que está arrebujada que es una camiseta?

C.—Es verdad. El efecto es sorprendente.

V.—Ustedes no entienden de ésto. Todo ello desir hace la tele-

grama.

C.—Y ¿qué quiere decir?

V.—Dise, dise... M'alegro de mi-bien.

A.—Ah! si; m'alegro de verte

globo.

V.—Eso.

A.—Pues, de todos modos no me convence el telegrama, porque eso estará muy bien donde haya necesidad, pero hacer servir la bandera española para estos ridículos adornos, me parece una profanación. ¿No podían colgar telegramas de otro modo y no con lo que hay de más sagrado en la Patria?

V.—Eso hacer hacen por dar en el cabesa á la ligia para que no se separatistas estén.

C.—Pero ¿existe todavía la ligia?

V.—Anteayer publicar hizo la

ligia.

A.—Por lo visto usted no es lí-

guero.

V.—Arraya. Yo pájaro no me estoy; á mi casar con ligia no hacen peso. Eso á los tontos.

O.—Y son muchos?

V.—Buscar si hacen pero no encuentran. Aquí conocidos ya te están y sabemos de que pierna cojar hacen los ligueros.

C.—Por qué dice usted eso?

V.—Elos integrists y republicanos y ácratas aparecer hacen en la testamento dicen que monárquicos que te están.

C.—Pues ¿de dónde cojan?

A.—De la cabeza.

V.—Mejor desir haría usted que del coronazón.

A.—Quizá sea así.

Un amigo llamó la atención del cronista y no pudo seguir escuchando tan sabrosa conversación.

En una de las vueltas del paseo el andaluz dijo á sus compañeros:

—Conque, nos vamos á tomar nuestra jarrita de servesa?

El cronista les vió marchar en dirección á Ategorrieta